

L'an dernier, Tomblaine accueillait entre autres grandes manifestations sportives un départ d'étape du Tour de France cycliste, puis les championnats de France de wakeboard et de wakeskate.

Cette année, on est toujours dans l'événementiel sur le plan sportif à Tomblaine. Après la moisson de médailles remportées par les gymnastes tomblainois au championnat de France de gymnastique, c'est la Gordon Bennett qui prend son envol à Tomblaine. La Gordon Bennett est la plus grande manifestation aéronautique du monde.

Tomblaine

La Gordon-Bennett en herbe

En Nancy



Photo Patrice SAUCOURT

■ Les enfants des centres de loisirs du Grand Nancy ont fabriqué des nacelles qui ont pris leur envol, hier, depuis l'aérodrome.

NANCY



■ L'imagination des enfants a fait merveille.



■ Tous les bambins ont montré un enthousiasme débordant.

Èvènement Une « mini-coupe » Gordon Bennett a été créée pour les enfants des centres de loisirs du Grand Nancy invités à fabriquer une nacelle. L'envol a eu lieu hier, depuis l'aérodrome de Tomblaine.

Des enfants dans le vent

ASSIS DANS L'HERBE, le regard tourné vers le ciel, près de 400 enfants ont assisté, hier, avec émerveillement et excitation, aussi, à l'envol de leur création : une mini-nacelle attachée à un ballon gonflé à l'hélium. La scène s'est déroulée sur l'aérodrome Grand Nancy Tomblaine où sera donné le départ samedi soir (si le temps le permet) de la 57^e Coupe aéronautique Gordon Bennett, la plus prestigieuse course aéronautique au monde.

« La Coupe Gordon Bennett est une compétition mais c'est aussi une grande fête à laquelle nous avons souhaité associer tous les enfants des centres de loisirs du Grand Nancy », explique Hervé Claude, président de l'association organisatrice. « C'est pourquoi nous avons créé pour eux la mini Gordon Bennett, en leur demandant de construire une petite nacelle qui ne pèse pas plus de 260 g ».

Animations pédagogiques

Pour la construction, les enfants ont pu s'appuyer sur les conseils avisés de spécialistes, membres de l'organisation, venus dans les centres de loisirs animer des ateliers de mini-montgolfières. « Durant tout l'été, 57 interventions ont eu lieu dans les centres de loisirs des vingt communes du

Grand Nancy », souligne Hervé Claude. Pédagogiques, les animations mises en place ont permis aux enfants d'apprendre à fabriquer des petits ballons en papier de soie comme les premiers conçus par les frères Montgolfière et également à s'intéresser à certains aspects physiques de l'aérostat tels que la poussée d'Archimède ou encore la dilatation des gaz.

Les vingt petites nacelles fabriquées par les enfants ont quitté la terre ferme de Tomblaine en emportant avec elles une carte postale éditée par le club philatélique d'Heillecourt, sur laquelle a été inscrit ce message traduit en anglais et en allemand : « Félicitations ! Vous venez de trouver un ballon à gaz de la mini-coupe aéronautique Gordon Bennett. Nous vous prions de bien vouloir nous renvoyer cette carte à l'adresse suivante... » Chacun des envois a évidemment été accompagné par de bruyants encouragements de la part d'enfants très enthousiastes, espérant que leur nacelle aille le plus loin possible pour remporter la course. Un bonheur partagé par le Heillecourtois Benoît Pelard, qui prendra le départ de la 57^e Gordon Bennett ce week-end, à bord du « Marie-Marvingt ».

« Voir tous ces enfants ré-

Cérémonie d'ouverture ce soir

► La cérémonie d'ouverture de la 57^e Coupe aéronautique Gordon Bennett se déroulera ce soir, à 18 h, sur l'aérodrome Grand Nancy-Tomblaine (sur invitation). Elle sera suivie d'un tirage au sort définissant l'ordre de décollage des ballons participant à la compétition. Si la météo le permet, les dix-huit équipages inscrits (trois allemands, un autrichien, un espagnol, deux américains, un finlandais, trois français, deux britanniques, un Italien, un russe, et trois suisses) s'envoleront samedi soir, à partir de 22 h. Pour remporter la course, les pilotes devront parcourir la plus longue distance, calculée en ligne droite, depuis le point de départ jusqu'au point d'atterrissage. La compétition peut s'étendre sur plusieurs jours selon les conditions climatiques.



■ Chaque centre de loisirs a procédé à l'envol de sa nacelle.

Photos Patrice SAUCOURT

ver en regardant le ciel est un vrai plaisir », s'enthousiasme le pilote, à la fois coordinateur principal et participant (pour 5^e fois d'affilée) de la prestigieuse course. « Il faut leur donner du rêve pour leur donner envie de voler et c'est tout à fait l'esprit qui anime la Gordon Bennett depuis tant d'années ».

La manifestation organisée hier pour les enfants précède d'autres animations destinées au grand public durant tout le week-end, sur le site de l'aérodrome. Ainsi, samedi, de 14 h à 23 h, et dimanche, de 10 h à 21 h, les visiteurs pourront ainsi découvrir plusieurs expositions consacrées à l'aéronautique et aux dirigeables, assister à des vols de montgolfières, des démonstrations, à un spectacle rendant hommage à Marie Marvingt, participer à des baptêmes de l'air... Assurément un bon bol d'air en perspective.

Jean-Christophe VINCENT

Programme complet de la Gordon Bennett sur www.gordonbennet2013.org

La nacelle « écolo »



► Camille, 12 ans, est très fière du travail accompli avec ses camarades du Pôle action jeunesse de Villers-lès-Nancy. Ensemble, les enfants ont réalisé une nacelle « écolo » en trois heures composée uniquement avec des matériaux naturels. « Notre nacelle a été construite avec des morceaux de bambou, des feuilles de bambou, des écorces et des pommes de pin. On espère qu'avec ces matériaux légers, notre nacelle voyagera le plus loin possible ».

La réplique d'un Airbus



► Matéo, âgé de 10 ans et ses copains de la MJC Bazin, ont beaucoup d'imagination. Ils ont choisi d'envoyer dans le ciel la réplique d'un Airbus sur laquelle ils ont pris soin d'ajouter quelques graphes en guise de décoration et inscrit les noms d'illustres astronautes tels que Neil Amstrong. « Nous l'avons conçue sur trois jours », explique Matéo, qui a eu la chance « d'assister à des envois de vraies montgolfières à Chambley ».

(Cliquez sur l'article pour le voir en taille réelle)